
令和4年2月　総務課

◎ 年齢について
Q1 団体数 割合(%)

1 1 0.5

2 3 1.4

3 5 2.3

4 13 6.1

5 26 12.2

6 163 76.5

7 2 0.9

合計 213 100.0

◎ お住まいについて
Q2 団体数

1 200

2 11

3 2

合計 213

◎ 今回の住民説明会に参加して、病院の現状について理解は深まったか
Q3 団体数

1 82

2 52

3 37

4 34

5 8

合計 213 100.0

あまり深まらなかった 17.4

深まらなかった 16.0

無回答 3.8

割合(%)

深まった 38.5

やや深まった 24.4

0.0

白石市 93.9

白石市以外 5.2

無回答 0.9

割合(%)

公立刈田綜合病院に関する住民説明会アンケート【当日回収分】

 20歳未満

 20歳代

 30歳代

 40歳代

 50歳代

 60歳代以上

 無回答

0.5% 1.4% 2.3% 6.1%

12.2%

76.5%

0.9%

① 20歳未満 ② 20歳代 ③ 30歳代

④ 40歳代 ⑤ 50歳代 ⑥ 60歳代以上

⑦無回答

93.9%

5.2%
0.9% ①白石市

②白石市以外

③無回答

38.5%

24.4%

17.4%

16.0%

3.8%

①深まった

②やや深まった

③あまり深まらなかった

④深まらなかった

⑤無回答



通し
番号

自 由 記 述

1

質問したかったのですが、質問者が多いのでここで質問。まず、詳しいデータを交え資料あ
りがとうございました。監査法人の報告書によると、このままでは、経営は立ち行かず財政
がひっ迫してしまいます。早急に手を打つ事は良事です(賛成)。そこでP9の財政支出割合が
上限5%なのに倍以上出しておいて、何年(H23以前は不明)も、放置していたのはなぜか?病院
議会など、市会議員の方(特に長い方)にもおたずねしたい。

2 はやく民営化して下さい。

3 二次救急から終末介護お産まで出来る病院にして下さい

4

・市長の思惑通りに進める質問、応答を指名は狙った？
・反対（民営・公営）のディスカッション形式を聞いてみたい→説明会が形式で「やりまし
た」だけにならないように
Q1.民営が赤字経営になった場合、市は、どう対応するのか
Q2.病床が埋まれば･･･という考えは入院患者を増やすということ。Drのサジ加減では
Q3.民営の黒字に転じるという裏づけは何？
Q5.公営→市立→民営の段階の取り組み、流れ、患者、診察等の青写真が見えない

5
公営が悪いのではなく、現在の運営では改革ができない。その原因は何か、についての説明
(特に意識改革の必要性)が足りなかったのでは。(働いてきた人がいるのでむずかしいかもし
れませんが)

6
刈田病院が存続すれば民営化でもいいと思ってます。市長は言っただけにならないようにし
てほしい。民営化になれば色々なサービスが出来ると思う。

7
・公設公営、公設民営どちらにしても、市と２町の考え方が別々なのが問題。さらには、白
石市の議員もまとまっていないのが問題。
・説明会を一度だけではなく何度もやった方がいい。

8 メリットばかりでデメリットが無い。比較ができないのでなんとも言えない。

9
弥治郎地区の方のご意見のとおり白石市をよみがえらせて下さい！市民をこれ以上苦しめな
いで下さい！お願いいたします。諸夫のご加護を！

10
現状では今後赤字が増えてゆくことは分かった。しかし、公設民営化になれば、どうして経
営が良くなるのか分からない。赤字が解消するのか？

11
今日は大変良い説明会になりました。今後共病院がよりよい病院になるようにと思っており
ます。

12 1.第2回第3回の説明会を希望する。(質問者が多数残っていた)

13
東北大学の医師だけ当てにしてはだめだと思います。全国には医師が多く居ますので民営公
設で良い病院を設ってほしい。

14
刈田病院の現況が現在わかりにくいです。市のHPに特設ページなり設けてわかりやすく説明
してください。

15 ※具体的内容が全く無かった

16
・公設民営化のメリットだけの説明だったが、デメリットの説明についてもあってよかっ
た。
・民営化後、こんなはずじゃなかったということがないことを祈ります。

17 公設民営賛成です。一日も早く私達が安心して治療を受けらるようお願いします。

18 白石に安心して住める様、公営、民営どちらでも存続を一番に考えてほしい。

19 再度このような会、公開討論会もして下さい

20
山田市長が取り組んでいる、刈田病院の民営化、私は賛成です！！
民営にすれば、刈田病院が明るくなると思っています！！
山田市長、民営化の為、頑張ってください！！

21
白石市長の独断で綜合病院を民営化するのは絶対だめです。今の状態でどこに入院するんで
すか。このような説明会を2、3回と開き声を聞いて下さい。

- 1 -



通し
番号

自 由 記 述

22
現状の数値・データの示し方が中途半端で民営化後（推定値も）、謎が深まりました。もっ
と数字の根拠を明確に示していただきたい。

23
今回の説明を聞き“民営化”がバラ色のような感を受けた。中核病院のように地方公営企業
法の全部適用の方策は検討できないのか？それが仙南の医療システムの安定につながると思
う。

24 病院経営を根本的に改革する方法が必要と思います。

25 早急に実現をお願いします。

26
初めての参加でしたが市長の説明が大変分かりやすく、今後の運営にも期待しています。改
革なくして前進はないものと思っています。

27
市長の進めていることを早くすすめて下さい。反対の方の意見を明らかにするため公開で協
議すべきです。市議会の会議を公開で主催して下さい。

28
刈田病院と中核病院の状況の違いは、どうして広がったのか。東北大病院との連携の違いが
病院運営に影響を及ぼしているのではないか。管理者としての役割が果たせていないと思
う。

29 司会進行に不満だった!

30
基本的には納得できる体制がとれることが大切。ある方、市長と議員が手を組んで･･･｡そし
たら会場の方が拍手あったと思う。

31
現在の状況、目指すべき姿、そのための手段、大変分かりやすい説明であり、実現可能な手
段は「公設民営化」であることが実感できました。

32 一般市民は、何ができますか？何をしたら良いですか？市長がんばって下さい。

33
非常に説明が解り易くてよく理解出来た。是非公設民営化を実現してもらいたい。反対の議
員にも説得を続けてもらいたい。(一人でも減らす様に)

34 刈田病院を守るため、市長の政策を推進をお願いします。

35 刈田病院民営さんせいです。

36
市長の話し方が早すぎる。資料のどこを見たらよいか、目が追いつかない。レーザーポイン
ターなどを使って、目が追いかけられるような工夫が必要だった。質疑応答はよかったで
す。

37

大変分かりやすい資料と説明を頂きました。ありがとうございました。それなのに、私達の
代表である市会議員の一部の方々が反対していて進められないことに理解できません。もっ
とその方々に勉強してほしいです(公設民営を理解していないのでは)。反対の為の反対をし
ている人達もいますが、市長さん頑張ってください。応援しています。

38 山田市長の説明はよく理解できました。有りがとうございます

39 存続を願います。

40
刈田病院の早期改革は必要である。市民総意である・・・早くやれるよう頑張れ！！まって
はいられないぞ。市民は待っている。市長始め市民も応援する。

41
採算がとれない地域に民間が投資するかが疑問です。指定管理者に対する応募が0だったらど
うするのか不安です。見通しはあるのですか？

42
公設民営(指定管理者制度)の導入事例①～④が示されましたが、民営化を実現せず従来通り
で負債額解消に成功した病院が山形県にあります。その病院がどのように民営化をせずに従
来の病院経営を立ち直れたかを調査、参考されることはできませんか

43 今まで以上に不安な気持が多い。

44 公設民営化等の抜本的な改革をお願いしたい。

45 肝心(病院会計)
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46

・公設民営によっても一定の繰出が必要となる理由を説明してもらえると理解すすむと思い
ます。
・令和元年以前のレベルの医療に戻すにはどの位の負担がいるのか説明がほしいと思いま
す。

47 市長、議員、気持を一つにして前に進んでください

48 決定有りき、話にならない

49 早期の公設民営の実現を願う。

50 とても良い説明会でした!!!

51
・市長さんの考えを応援致します。
・議員のみなさまもご協力お願い致します

52 ・市長の考えやいろいろな人の意見を聞けたので、参考になった。ありがとうございます。

53
○説明が早すぎて内容の理解が出来ない
○もう少し「かみくだいた」説明が必要かと思う
〇質問に対する答弁がしっかり出来ていない。通りいっぺんではないかと思う

54 大変良かった。

55
地域の大切な病院を次の世代に繋げて命と地域を守れる経営をするために一丸で進めてほし
い。

56 理想ばかりでまったく話にならない。市長、自ら誠意をみせてください。

57 少しでも早急に病院存続の方向へ努力してほしい

58
方向性は理解できるが市議会も含め議論が進展しないのでは方向は決まらないのではない
か。お互いに机上の空論では前進はないと思います。

59
市の状態については大変良くわかりました。市町の説得が通らない理由(七ヶ宿、蔵王町議
員)を聞きたかった。反対するにはそれなりの理由があると思うので。

60 公立刈田病院の存続を強く希望します。大変なことですがよろしくお願いします。

61 救急受入体制整備お願い致します。

62 公営でも民営でも良い。とにかく市民のため継続してもらいたい

63
片寄った話（説明）だけで住民の気持（意思）をくみ取ろうとする姿勢がみられず、残念で
ある。

64 公立刈田綜合病院は公設民営化をよろしくおねがいします,

65

公営と民営の違いがよくわからない市民が多く、様々な憶測や独断な意見が横行している
中、本日の説明会でよく理解できたと思います。理解できない人は自分の考えにこりかた
まっているから理解できない、理解しようとしないのでは。今日の集会で一人でも公設民営
に賛成してくれる人がふえればいいと思います。頑張ってください！！

66 大変良かった。是非刈田病院をつづけてほしい

67
1、病院経営の課題と民営化は何が解決出来るのかもう少し説明すべき
2、人件費、材料費、運営方法等具体的に示すべき。

68
救急医療をただちにととのえて下さい。救急車を受けいれられない等とんでもないことだ。
又、その原因をつくったのは誰か、公設民営を打ち出してからではないのか。

69 白石市議会として、公設民営に向けて意思を統一すべきである

70
ご若労様でした。内容をもっと知りたいので次回も開催していただきたくお願い致します。
命にかかわる事です。よろしくお願い致します

71 もう2、3回質問時間を大幅にとった住民説明会をした方が良いのではないかと思います。
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72
当該案件に対する市民の意見について受け入れられる窓口を常時開設しておいたらどうで
しょうか。質問が指名されない方もいたので、質問に対しての回答もリアルタイム的に確認
出来る。運営も含めて

73 がっかりした。市長の説明や質問の答えはクチサキだけだった

74
だれがやっても大変だと思うが主役をまちがえず、将来のためにみんなが同じ方向を向ける
様な説明は今後も必要だと思います。

75
説明会の開催は大変よかった。深まりについては、個人のとらえ方もあろうが、各個人熱心
な質問をし、また、市長の誠実な回答があった。説明としては十分だったと思う。

76

①説明会の開催回数が少ない。
②なぜ刈田病院がこのようなことになったのか、理由が説明できていない（会計とも含め）
③当初から公設民営ありきで運営説明されている
④既に路線が決められていて、修正が出来ないのではないか、等々問題あり。
⑤市長の政治姿勢にも問題あり

77

市のこれまでの取組や現状、緊急の問題であることがくわかりました。以下の事も知りた
かった。
〇8月の組合議会臨時会で否決された理由(反対意見)は何か？
○公設民営化にしたときの難点、リスクは何か？事例の中にはないのか？今後これも明らか
に示してほしい。

78
住民説明会はもっと早めにするべきだったのでは。おそいくらいです。
夜病気になった時、見てもらえないのがしんぱいです。市長さんへ、新しい物はいらないで
す。施設とか古い物をだいじにつかって下さい

79

事務方の皆さん大変お疲れさまでした。
・刈田病院をめぐる現状について詳細に説明があり大変理解を得ることができ大変良かった
です。
・現状維持では、自治体であれ民間であれ衰退するのみです。是非、自信を持って改革を進
めていただきたいです。
・地域も日々変化しており「今までこうだったから」を理由に前に進むことができない状態
だけは是非さけてほしいです
・日夜奮闘されている行政職員、議会議員の皆さんに感謝しています。自信を持って前に進
んでください。応援します。

80
コロナ債がNo1、公立病院を抱える73市の中で繰出額がNo1とありますが、他の病院と比べて
費用がかかりすぎているのが原因と思います。他の病院と比べて何が違うのか分かりません
でした。不名誉なNo1に対して、分析、説明をいただきたかったです。

81
市長の早口の説明で内容に関する理解しにくい。公設民営のメリット部分だけに終始し、デ
メリット部分が全くない。成功事例を掲載しているが、繰入金の減少が総てでは無いと思
う。

82
市長の言い分はわかった。市長が公設民営化すれば全てうまくいくという話はよくわかった
が、なぜ民営化すればうまくいくのか具体的な話はなかった。現在こんな状態で民営化が進
めばよくなるとはどうしても思えない。現状を改善するよう今努力しているとは思えない

83
①赤字体質になった主な原因、具体的な事がわからない
②仙南医療体制の中で、他病院連携具体的なところがわからない
③民営化の具体的な手法がわからない

84
公設民営化は経費削減と言うがそうではない！！市民に理解を示してほしいと言うが？市長
みずから病院の収入計画をもっていない。なくすことを目的に働いている。公設民営で高度
医療ができるのか？
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85

これまでの繰入金が増加している中での白石市で行った企業努力は何か。何もしないで税金
を導入したのではないか、白石の責任はきわめて重大、説明がない。東日本大災害では国の
公務員は給与退職手当等の減額を行った。白石市の同じ対応すべき。1つの例としてやるべき
ことはすべて実行すべき。

86
専門性の高い医師・看護師、スタッフが必要。民営化で医師が病院にくるだけではいかがな
ものか。不安だけである。病気にならないようにするだけである。

87
白石市の活性化も大切であるが、今一番大事なことは、地域医療を高めていくことと考えま
す。医療体制をととのえて土日祭日も充実ある病院診療をお願いしたいと思います。最終対
応は刈田病院で総合的に診て頂きたいものです。

88
途中から参加したので、よく分からないですが白石市は魅力がないです。「若者のため」と
か「将来を見据え」とかじゃなく、現状維持でいいと思います。市長の言ってる事は全く分
かりませんでした。ありがとうございません。刈田病院はそのままでいいです。

89
民間管理者の撤退が発生した場合の対応も考慮する必要を感じました。公設民営方式しか無
いと思います。

90
刈田病院を守る為に、市の財政が破タンしてはどうしようもない。市の財政を破タンさせな
りためにも刈田病院の改革はさけられない

91 一回限りの説明会だけでなく、今回の意見を集約して今後も開催することを希望します。

92 公設民営で成功するのか疑問です！

93
議員さんを集めた理由が何となくわかりました。もっと前に市長と議員の話するべきだと
思った。今までの刈田病院への不信感を早く取り除くよう願う。

94
・自己努力が足らない様に思います。
・医業費用が多額すぎます。
・令和5年度の医業費用の算出がおかしい。ずっと45億9千万円で示している。

95
民営にするとできるものが公営ではどうしてできないのでしょうか。きちんとやって頂けれ
ば私はどちらてもいいです

96 良い説明会でした。現状と課題がよくわかりました。しっかり公設民営を進めて下さい

97 市長の方針に全面賛成です。ガンバレ市長！！

98
・公設民営化のビジョンが見えない
・将来不安である。今回の説明は理解できない

99
早急に、公設民営化をすすめて欲しい。今の刈田病院は、サービスも悪く、母も、町立丸森
病院に通院している状況です。まず、民間で、質の向上をはかり、補助金も減らして欲し
い。ういた予算は、子供達のために使って欲しい。そうじゃないと白石の未来はない。

100 最後に質問者に「うるさい！」の言葉が残念でした

101

公営だからこそ、民営でできない医療を出来ると思います。お金と命をてんびんにかけては
いけない。医療構想を実行して、中核との連けいの中で安心してい我々が医りょうを受けら
れるでも。doctorが止めて行くような病院ではかなしいです。公営できちんとこうちくすべ
き。

102 具体策の無い説明に失望です。

103 一市二町でも大変なのになんで白石だけでやれるの！！

104 宜しくお願いします山田市長。説明ＯＫです

105
診療所のような病院になってしまっています。医師、看護師も少なくなり、救急も受け入れ
られない状態です。このままではスタッフもどんどん少なくなり病院経営もむずかしく
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106

住民が説明会に来る以前の内容の理解が浅いので、公報活動を熱心にすると良いです。
①住民は救急医療を期待している
②連けいプランで、中核で救急をすることを理解していない。
③組織的な運営の仕方を理解できていない

107
公立のまま刈田でお願いします。大学からの医師が来なければ刈田は閉院になる。市長は閉
院になる事を願っていると聞ます。刈田病院が閉院になったらますます人口は減る。なにを
考えているのか分からない。どこから医者が来るのか聞きたい。

108
とりあえず出費をおさえる事が大事です。ＩＴ化、デジタル化はすすんでいるのですから、
事務系の職員をおもいきって減らすことが必要です。質問が長すぎる人がいる。タイムキー
プ制にしたらどうか。

109
〇20年前独立法人にしなかったのか
○コロナ病棟を作成する?

110 1日も速く公設民営を望みます。

111
様々な疑問点や不信点などを払拭する絶好な機会でありました。市長の勇敢なる行動に敬意
をいたします。この志を貫いてください!

112
R4年度繰出金19億7千万円からR8年度9億8千万に縮小する様な説明だが、本当に可能なのか？
何に基づく数値なのか？収支見込みがあまいのではないか？民営化後も9億円の繰出金は多す
ぎると思う。もっと具体的な民営化策の説明を求めます。

113
・公設民営賛成
・早期実現希望
・スマートインターの早期共用願います。

114 身の丈にあった行政を！

115
（組織もいろいろも新体制で早期に）
要は市民等が、受診できる科目をどれだけ確保できるかが→明示　早期最大の課題と考えま
す。(従来にとらわれない新たな感覚で)

116

〇今日の説明会は、「民営化導入ありき」のセットなのか
○自治体の存在意義の根元は何か。福祉とは、医療施設に事業体としての利益を求めるの
か。自治体首長、執行部としての責任とは何か、考えて欲しい。市総合計画のメインスロー
ガン～まち・ひと・しごとを反映しているか。市長の役割は、限りある予算を何に重点配分
するか。市民に安心安全を体感させられれば人口減少の歯止、転入の展望も

117

刈田病院の問題（赤字化制度、公設民営化等）市長はじめ市議会が何も決めず長期化（放
置）してきた事実を反省してもらいたい。いまさら良い病院するため何をする等の問題では
ない。一度つぶしーから再建する計画の方がよいのではないか。なぜ現状の中で経営分析を
行い再計画できないの？

118 市長の話が良くわからない

119 市長がんばって下さい　民営さんせいです。

120
今回は民営ありきの話ですね。公設公営でも５～６年前はそんな話はありませんでしたね。
それを続け進めて行く方向は市長、議員ともに考えられなかったのですか？

121 理解はできた。しかし現在の自助努力がみえてこない。公立でもできる努力がないのか

122
まだ山田市長の自分の孝がわからない。ほかの町はいいが、今白石が出きる事がなにかまだ
まだです

123 説明の内容は具体的な事何一つなかった。勉強不足！！

124
民営化への反対意見は、あったものの、賛成意見も多数あることを感じた。いずれにしても
持続可能であることを信じて長く、存続して欲しい。市長の手腕を信じています。頑張っ
て！！
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125

「公設民営」ありきで説明を誘導しているとの印象がぬぐえなかった。地方公営企業法の全
部適用ではなぜいけないのか。「公設・公営」より「公設民営」の優位性は最後まで理解で
きなかった。それは、市長の「公設民営」の説明は、「持続可能な」とか「民間を活用し」
だけで、具体性やロードマップ、こういう病院になるとの青写真が、全く示されないまま。
他の「公設民営化」した病院の例は見せても、刈田病院は具体的にどういう病院となるのか
が重要なのであって、今回の説明会で市民の納得と了解が得られたとは思えない。「市民の
意見は聞いた」として、強引に「公設民営化」を進めるのはやめてほしい。これまでの説明
から一歩も出てない説明会では、市民の了解は得られない。

126
公設民営化に向けてよろしくお願いします。山田市長頑張って下さい！産婦人科の再成、賛
成です。刈田病院の従業員（看護師含む）の意識改革をよろしくです。刈田病院建物の空き
部分の活用を示してください。

127
今回の説明会はとても意義あるものだと思いました。もっと早くに市民への説明があればよ
かったのかなーとも感じました。市長のていねいな解答、又20年後をみすえた政策に応援し
ます。今後の白石、たいへんてすが刈田病院存続を願っています。

128
この１時間程度の説明会では　説明や意見の交換など充分理解はできません。１回で終了で
はなく何度も、説明会の開催を願います。私達市民はごまかしのない説明を望みます。全く
具体的解答がありませんでした。

129
今日はありがとうございました。なんとしても刈田病院は残して。みんなが白石はとてもい
い町だと思うような所にして下さい

130
・〇〇さん？が質問している時に、職員の人が「時間が！！」と話をやめさせました。後列
の人がダラダラ話しも止めずに、おかしい！！

131 なぜ公営ではいけないのですか（民営化ばかりの説明なんですね）

132
①質問にしっかりと答えて欲しい。
②民営化の利点しか話していない。

133

①大変良い
②年に２回くらいは開いて下さい
③合併当時の地区の声を聞くこと。各自治会長の声113あり
④市議会議員の勉強が必要

134
具体的にわかった現状を刈田病院運営に関係している自治体や議員の方々が早期に行動に出
て解決してくれないのか理解に苦しみます。行動あるのみ

135
刈田病院内に訪問看護科が出来ること大変うれしく思います。道路が廊下になり、家が病院
になれば住み慣れた自宅で旅だてることを望んでいます。訪問看護科設置よろしくお願いし
ます。

136
地域医療は空白を生じませないのが最重要。その為には公的民営化でもやむを得ない。知恵
を出して実現して欲しい

137
・選挙の公約通り実施すべき
・議員の協力が少ない！！
・市民病院として構築して下さい。総合病院な必要です

138 金がないんだなー

139
本来地域医療の責任者は県。地方公営企業法全適は妥当だが民営化で本当に医師が集まるか
は疑問。宮城県東北大の特殊性がある。市長の想いはつたわった。(市長に一度お会いしてい
ます)
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